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! ! ! !本报讯（记者 宋宁华）居民发
现火灾苗头怎么办？在拨打火警电
话的同时，智慧城区的综合治理信
息化平台会马上“行动”，通过 !"#

定位系统在几秒钟内迅速锁定距离
最近的消防栓，准确发出指令，把火
苗扼杀在“摇篮”里。今天，记者从静
安区政府获悉，作为新年重要的为
民实事内容，静安区将率先在本市

建立智慧城区社会建设综合治理信
息化平台，通过深入大街小巷、居民
区的各个“触角”，为居民安全铺下
安全防范大网。

储备各种信息
昨天是春节后上班第一天，记者

随静安区区委书记龚德庆、区长周
平等来到位于智慧广场的众恒公
司，先睹了这个全国首个综治领域
信息化管理系统是如何运转的。在
一个大屏幕前，一个综合治理信息
化平台系统里已储备了大量综合治

理相关信息，包括实有人口信息，刑
释解教特殊人口信息，街道及小区
内各种安全防范设备、位置等，只要
搜索相关小区或道路，就可马上查
询到所有人防及技防情况。

创新工作模式
“该项目很大程度上是为了打

破原有政府部门在社会管理领域内
‘条条分割、条块分离’的藩篱，创新
工作模式，尤其是在发生突发和影
响社会稳定的重大事件时，通过网
络化协同、智能化处置迅速反应。”

静安区委政法委相关负责人介绍，
比如有了这套系统，一旦发生突发
事件，区政府领导只需通过中央监
控系统的大屏幕，马上能看到各个
街道分中心的实时信息，第一时间
发出指令。同时，市民同样可以通过
该平台反映综合治理的各种小问
题，并得到迅速处置。

目前，该系统已经完成软件设
计、硬件设施也基本到位。今年上半
年将投入试运行，届时区内所有职
能部门的信息资源将“打通经脉”，
汇总到这个系统平台上来。

火警一露头 几秒内锁定消防栓
静安区社会综合治理信息化平台上半年试运行

! ! ! !昨天下午，记者走访黄浦区五
里桥街道海悦社区和老西门街道小
西门社区，听听试行近一年的“组团
服务”如何方便居民生活，如何进得
了门，说得上话，办得了事。

进得了门
去年 $月底，黄浦区开始试行

“组团服务”，各居民区党组织根据
区域范围、形态布局、人口规模、群
众生活习惯、党员和周边单位资源
分布等情况，以 %&'—$''户居民家
庭为一个基本单元，将居民区划分
为若干个块区，作为开展组团式联
系服务居民的基本单元，并对应每
个块区组建一支由 &—( 人组成的
联系服务团队，实行团队包干负责。
“组团服务要求普遍走访联系居

民家庭，坚持人对人、面对面地了解
每户居民诉求，对社区管理的意见
建议。”海悦社区党支部书记邬耀耀
说，在新商品住宅小区，要想敲开居
民家门，不容易。
“组团服务”根据居民特点分类

走访———对有现实需求的家庭，带
着问题，主动反馈协调解决走；对小
区志愿者、团队骨干，带着感激慰问
走；对纯老、独居家庭，带着生活关
心走；对上班族，电话预约灵活多样
走……截至去年第三季度，组团服
务在全区各社区共走访联系居民家
庭 %)*+万户，约占全区居民总户数
的 ('*),，其中入户走访 %-*)万户。
到了这个春节前，海悦社区所有
-')' 户居民都接受了组团服务的
上门拜访。

说得上话
划块组团后，-'个街道共组建

服务团队 -)%& 支，参与人数达
--+.) 人。 各服务团队都在居民
楼或公共场所醒目设置“组团服务
公开联系栏”，公示服务团队人员构
成、照片、联系方式、责任范围、服务
承诺，还设立了意见收集信箱，接受
居民监督评议。

此外，组团服务上门必备“六个
一”———佩一张胸卡，带一支笔，一
副鞋套，一份《居民情况联系册》，一
本《联系服务一本通》，一本《民情日
记簿》。
“这些装备，都是为了多渠道公

开联系服务信息。”五里桥街道党工
委书记纪维萱说，通过公开信息、亮

牌承诺，便于居民了解服务信息，随
时能够“找得到人，递得上话”。

办得了事
“组团服务”普遍走访是基础，

了解诉求是关键，推动问题在一线
了解、矛盾在基层化解，才是根本。

唐家湾路 %$号有一间公厕，因
为地面沉降，排污不畅，时常污水满
溢，附近居民叫苦不迭。试行组团服
务后，老西门街道通过协调区市政
工程管理署、街道环卫所、欣园环卫
公司等职能单位，解决了问题。自组
团式服务开展以来，黄浦区共收集
居民反映的各类问题、建议 %*$万
件，九成已经得到解决。
“这个春节，老城厢居民碰到一

系列突发事、尴尬事，居民第一反应
就是找‘组团服务’解决问题。我们
没有让居民失望，‘组团服务’不但
进得了门，说得上话，办得了事，更
要暖得了心。”小西门居民区党总支
书记艾亚玲说。

本报记者 姚丽萍

黄浦区组建1425支服务团队，每个块区实行包干负责———

“组团服务”化解尴尬事

! ! ! !本报讯 （记者 江
跃中）本市首个园区警
务站成立———大宁路派
出所市北高新园区警务
站，近日挂牌成立。该站
由大宁路派出所专门派
遣民警进驻园区办公，
开展消防安全、治安防
范、人口管理、企事业单
位内部保卫等工作，进
一步提高公安机关主动
参与园区综合管理工作
的能力和水平。
近年来，市北高新

园区以平安园区建设为
抓手，积极协助公安机
关开展消防安全、打击
整治、治安防范等工作，
遏制了各类案件发生，
杜绝了各类事故隐患，
为园区发展提供一个平
安、和谐的氛围。

! ! ! !本报讯 （通讯员 丁宏奇
记者 孙云）南泉（北）路!张杨

路至浦建路段" 招远路至乳山

路段#即将实施路面大修工程。
%月 -日至 $月 $-日期间，浦
东警方对相关道路段采取限制
性单向通行交通管制措施。
具体措施如下：
! 南泉!北#路!招远路

至乳山路段# 全天禁止机动

车北向南通行$ 南向北单向

仅供沿线单位车辆和部分公

交车辆通行%

! 南泉!北#路!张杨路

至浦建路段# 全天禁止机动

车南向北通行$ 北向南单向

仅供沿线单位车辆和部分公

交车辆通行&
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南泉!北"路分段大修
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肯定一个张老师!见义勇为不孤单
吴兴人

今日论语

不能自我满足
三亚方面处理问题的速度

不慢&但网友反映问题多多$政府

部门却称'零投诉($让人感到荒

唐& 即使没有接到投诉"举报$也

不等于市场秩序良好$ 政府部门

不能因零投诉而自我满足&吴 红

投诉管不管用
为什么公众不投诉$反而到

网上发帖) 是不是投诉了不管

用) 如果监管部门不作为$不愿

意接受投诉$ 不愿意解决投诉$

最终就会形成公众权益遭到侵

犯却不投诉的怪相& 殷建光

要主动发现问题
我们一些部门"一些官员有

一种'零问题(的思维$似乎表面

看起来问题为零$ 就大功告成

了& 其实$这是大错特错$有问题

是必然的$没问题是偶然的& 不

能坐等投诉上门$还要主动调查

发现问题& 何 州

观点圆桌

纪 玉
网友反映问题多
政府却称"零投诉#$

! ! ! !新闻焦点% 有网友称!朋

友春节在海南三亚吃海鲜!三

个普通的菜被宰近 !""" 元!

引来其他网友跟帖讲述在三

亚旅行被狠宰的经历&三亚市

政府新闻办回应!已找到这家

海鲜店并勒令其停业整顿'但

又表示!春节黄金周在食品卫

生(诚信经营等方面!三亚没

有接到一个投诉(举报电话&

微博“口水仗”为何惹官司

评论责编 郁晶陶
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! ! ! !微博'口水仗($也能惹官司&

江西抚州市临川区市民吴芳因

发表一则微博$ 与他人在网络上发

生口舌之争$其间不乏粗口$对方甚

至还在网上公布了她的真实单位"

姓名"手机号$并将一些包含损害名

誉内容的文字发到她单位官网"领

导和同事的微博上& 吴芳向当地法

院提交民事诉讼$ 要求被告停止侵

害其名誉权和隐私权$ 并通过公开

道歉的方式消除对她造成的不利影

响"恢复其名誉& 目前$抚州市临川

区人民法院已经受理了这起诉讼&

微博是一个发表意见"交流观

点的平台& 就如在现实生活中一

样$有交流$必然会有冲突$并且由

于网络平台的匿名性"网络交流的

间接性$让人感受不到现实中的种

种约束和顾忌$这种冲突有时会显

得更加直接"激烈& 也许不少人有

一种感觉$ 在这个虚拟世界里$似

乎可以说任何自己想说的话&

然而$这是一种错觉&

虚拟世界的自由$ 也有边界&

这个边界就是法律$就是一个人的

自由不能侵犯其他人的合法权益&

恶意公布他人的个人信息$且用侮

辱性的语言针对现实中的个人进

行人身攻击$已经涉嫌侵犯他人的

隐私权和名誉权&

微博蓬勃发展的同时$微博侵

权事件也屡有发生& 去年就发生过

几起有名案例& 例如'微博第一案(

***金山起诉奇虎 !"#董事长周鸿

祎微博名誉侵权案$ 终审判决周鸿

祎微博言论侵权% 广州蓝月亮诉王

海侵害名誉权案$ 一审判决认定王

海在微博上发表失实言论构成侵

权% 还有尚未宣判的药家鑫之父状

告张显名誉侵权案$ 焦点同样是张

显的微博内容是否构成诽谤++最

近$ 方舟子在博客和微博上质疑韩

寒请人'代笔($韩寒欲起诉并索赔&

与诽谤"侵犯名誉"侵犯隐私

相比$微博上还有一些行为$虽然略

欠'激烈($当事人也没有诉诸法律$

但仍然引起争议& 例如去年初在微

博世界掀起的全民打拐运动$ 就被

质疑$ 随时随地拍摄乞讨儿童的照

片并传播到网络上$ 是否侵犯了未

成年人的隐私权和肖像权)另外$微

博上流传的一些段子"一些提法$几

经'转发($早已遗失原创者之名$其

知识产权如何保护++

虚拟世界的法律边界$大多数

是比较清晰的$还有少部分有些模

糊$需要司法判例予以明确$也需

要在讨论和实践中形成共识&在虚

拟世界中畅游之时$至少要保证自

己不跨过那些清晰的"已达成共识

的边界&怎样做到)首先要有基本

的法律意识$其次要保持理性& 如

法律专家所言$良好的网络秩序需

要网民和运营商的共同创造$网民

不能违反法律$网络运营商也要保

护用户隐私$及时删除违法信息&

与去年几个著名案例不同的

是$抚州市民吴芳的诉讼$原被告都

不是公众人物$而是普通人&公众人

物的不当言论会引发巨大负面影

响$ 普通人的违法行为的后果也不

容小觑$至少$它可能使另一个公民

遭受伤害&每个人$都不该成为受害

者$更不该做一个侵害者&

! ! ! !除夕$ 传来广州张老师路见三

贼抢劫"英勇驾车截贼$被广州警方

认定是见义勇为$并获奖 !###元的

消息$心情为之一振&

这是一股扬正抑邪的春风& 张

老师是广州的骄傲$他为广州人'长

了脸("增了光$驳斥掉了一些'好人

做不得(的歪论&它为见义勇为者鼓

劲"壮胆$也是社会正气上升的一个

体现&这件'新年礼物($同样也是送

给所有见义勇为者的&

张老师飞车追贼致其 $ 死 %

伤$是否免责$在社会上曾引起不同

的议论&有人认为这是过失伤人$有

人认为这是交通事故$ 但更多网民

认为这是见义勇为& 第三种意见能

否成立$关键要看以下两点,一是劫

匪抢劫是不是事实% 二是截住劫匪

是否必要&事实是,当时 !名劫匪在

抢一位少女的手机$ 在伤害事主后

拔腿逃跑& 两名犯罪嫌疑人被抓获

后交代, 曾伙同死者采取暴力方式

抢劫女事主$ 并供认此前曾作案多

宗&如果张老师当时不驾车追截$劫

匪可能逃之夭夭&两点事实俱在$此

案是非大白于天下, 张老师驾车追

截歹徒$途中发生交通意外$歹徒一

死两伤$张老师不应承担任何责任&

歹徒抢劫是'因($一死两伤是'果(&

广州市公安部门和广州市见义

勇为基金会对张老师见义勇为行为

的认定$ 来得很及时$ 都是扶正祛

邪& 肯定一个张老师的见义勇为行

为$将会使其他'张老师(今后在做

好事时感到不孤单& 支持一位张老

师的见义勇为行为$ 将发生更大的

共振效应&

张老师的英雄行为$也是对'小

悦悦事件(的正面否定& 看来$在我

们的社会里$还是好人居多$许多市

民把救人" 助人视作一种做人的本

能&张老师的同事"现场街坊和网友

通过各种渠道力挺张老师& 他所在

的学校也给予其嘉奖&'中国广州发

布(官方微博对此事发起投票$已有

近 %&&名网友参加$ 其中 '()的网

友认为张老师的行为值得赞扬& 大

多数网友说$张老师驾车撞死劫匪$

一旦定罪$将世无英雄&我也同意这

种意见& 如果张老师在驾车追捕歹

徒时要左思右想$ 如何做到既不伤

人"又能抓住歹徒$那么$他还能挺

身而出吗)

行善者的最大回报$是从完成行

善中得到的快慰&张老师想必高高兴

兴地过了个年& 有人问张老师,如果

下次遭遇类似事情怎么办)他不假思

索地说,'还是会救人$ 如果不做$

-人.这一撇一捺就构不成了& (事情

这样收场$可以说一句,'圆满了& (


